

IEE PRESENTA LIBRO SOBRE SENTENCIAS DE VIOLENCIA POLÍTICA POR RAZÓN DE GÉNERO

Como parte de las acciones para erradicar la violencia política contra las mujeres en Puebla, este día el Instituto Electoral del Estado (IEE) presentó el libro “Violencia Política Contra las Mujeres por Razón de Género en la Justicia Electoral”. Dicha obra fue coordinada por el Dr. Felipe de la Mata Pizaña, Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

El libro fue presentado por María Cecilia Guevara y Herrera, Secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Superior del TEPJF y autora del artículo “Propaganda electoral y violencia política por razón de género” dentro de la obra. En su intervención, destacó la importancia de sistematizar e incluir todas las líneas jurisprudenciales del 2015 al 2022 en este tema. De igual manera, hizo un repaso por los 19 capítulos en los que participaron un total de 11 mujeres y 11 hombres, lo que demuestra la congruencia con la temática de dicha publicación.

Dentro de las principales temáticas abordadas por el libro destacan las sentencias relacionadas con la paridad; las vías de impugnación; la competencia en funcionarias públicas no electas; aspectos sobre la carga de la prueba; actos parlamentarios; violencia de tipo simbólica en el debate político; propaganda electoral; violencia en redes sociales; medidas cautelares; modo honesto de vivir; nulidad de elecciones; así como artículos con perspectiva intercultural. Se pretende, explicó, que la ciudadanía acceda fácilmente a los instrumentos y herramientas que ha desarrollado el TEPJF con sus sentencias.

Además de la exposición de Cecilia Guevara, se contó con participaciones de la Consejera Presidenta del IEE, Blanca Yassahara Cruz García; la Consejera Electoral, Sofía Marisol Martínez Gorbea; la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Idamis Pastor Betancourt; así como el ex Magistrado de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Rubén Becerra Rojas-Vertiz. Fue moderado por el Consejero Electoral Miguel Ángel Bonilla Zarrazaga. Acudieron la Consejera Electoral Susana Rivas Vera, el Consejero Electoral Juan Carlos Rodríguez López, la Magistrada Norma Angélica Sandoval Sánchez, el Magistrado Israel Argüello Boy, además de representantes de partidos políticos, legisladoras y representantes de organizaciones de la sociedad civil y la academia.

La presentación se encuentra disponible para consulta en las cuentas de Facebook, Twitter y Youtube del IEE.

Con estas acciones el IEE contribuye a informar acerca de las líneas jurisdiccionales que permitirán evitar la violencia política de género de cara al próximo proceso electoral.